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小区
乱象 维修过后路面破损

入学季，微信朋友圈、抖音等平台发布可花钱入学——

20万元起步 警惕“学、财”两空

“两年内”成了“两年以上”

保险公司理赔

合同、业务员“各执一词”

华明街东跃道 近1500米长道路设12条减速带

汽车“蹦蹦跳跳”开过去

教育部门：务必以教育部门发布的信息为准

公安部门：求学心切更要小心前方有坑
■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生向本报热线23602777反映，小区前不
久进行了老旧小区的维修，但人行道和盲道破损并没有修复，
居民出行不便，希望相关部门能尽快解决。

王先生家住静海区胜利大街胜利楼社区，小区已有快30
年的房龄，属于老旧小区。前阵子，小区进行了老旧小区提升
改造，居民非常高兴。“改造完成后，施工队撤离。我们发现，小
区东侧的人行道和盲道破损严重，砖块都压碎了。很多地方也
有大面积的塌陷。”王先生介绍，小区居民多是老人和儿童，破
损的部位还紧挨着静海区第二中学，一些孩子上下学经过破损
部位，会被绊倒。“有邻居也向有关部门反映过，但一直没有人
来处理。”

日前，记者来到胜利楼小区，在小区东侧看到了破损路
面，一些方形瓷砖碎裂，可以看到里面的土地。红色的盲道边
缘也碎裂得不成样子，便道侧面砖块脱落，几乎呈粉碎状。居
民介绍：这些是老旧小区改造后的遗留问题，很多居民被破损
的砖块绊倒过。

随后，记者联系静海区住建部门，相关工作人员回复，路面破
损情况属实，经多方协调推动，老旧小区改造的项目施工单位承诺
将尽快完成维修工作。区住建部门也将督促其完成维修任务。

■ 本报记者 房志勇

“摇号不理想，我帮你搞定。”“新高
一，想不想择校？”“私立校、市五所，交钱
能上。”又到一年一度的招生入学季，日
前，本报热线23602777接到多位市民打来
的电话，反映在微信朋友圈、抖音等各种
平台上，经常看到某些升学咨询自媒体、
教培机构、教育咨询公司或个人发布一些
中小学、幼儿园招生入学信息，“都说能超
常规办理孩子入学的事，作为家长，都想
让孩子有更好的学习环境，但是又担心不
靠谱，落个‘学、财’两空”。

李先生是在刷手机的时候看到的这
则短视频的，发布者自称是教育咨询机
构，视频主播一个劲儿传授家长们升学
窍门、入学办法等，声称可以办理市内六
区各类学校。
“孩子在和平区一家民办小学上学，

摇号到了一家公办校，习惯了私立学校的
管理模式，还是想找私立中学，能办吗？”

李先生在短视频下方留言不久，就接
到工作人员的私信回复：“必须可以啊，想

去哪？有35万元的，还有20万元的，不同
标准，您选一个能接受的。”
“带学籍，还是只能借读啊？拿到通

知书再付费行吗？”
“咱们签合同，交一半定金，办不成退

款，我们是正规企业，放心吧。”
“我这还有一个亲戚，孩子今年上高

中，在南开，想去和平区。”李先生想捎带脚
把外甥转学的事一块办了，便继续咨询。
“都一样，来吧，签合同办事，办不成

退款。”
对方言之凿凿，拍胸脯保证，李先生

难免心动，但又怕遇到骗子，于是向天津
日报求证。近期，本报连续接到多位类似
李先生这样的家长的求证电话。

记者随后以家长身份向各区教育局
进行求证，有没有相关转学政策。“请务必
以教育部门发布的信息为准，切勿听信非
官方渠道发布的招生或转学信息，切勿在
微博、微信群、微信朋友圈等随意发布、转
发未知来源或未经证实的网络信息，切勿
因此影响孩子正常入学。”“小升初是摇号
方式，已经拿到录取通知书再想更改学校
变更学籍是不可能的。”各区教育局工作

人员听清记者咨询的问题后，立即严肃地发
出告诫。

南开区教育局相关负责人说，按照《市
教委关于做好天津市义务教育阶段学校招
生入学工作的指导意见》，严格落实初中学
校免试就近入学要求，坚持公办学校与民
办学校同步招生，采取填报志愿与随机派
位相结合的方式确定学生入学。“我们现场
随机派位工作邀请人大代表、政协委员、纪
检人员、公证员、非毕业年级家长代表和中
小学校长等进行全程监督，按照‘志愿优
先’的录取原则，现场随机排列学生顺序，
人工现场抽取起始点和间隔数，使用随机
派位软件，依据招生计划完成录取。随机
派位软件由南开大学统计与数据科学学院
制作并进行验证说明，且通过第三方国家
级评测机构天津市软件评测中心的评估鉴
定。录取完成后，当场打印录取结果，现场
经人大代表、政协委员签字，由公证处留为
公证文本内容，确保过程规范严谨、公开透
明。”和平区教育局相关负责人同样提醒家
长，警惕招生骗局。市教委相关部门工作
人员表示也会将相关链接发给市网信部
门，家长如果遇到这类情况该报警报警，避
免个人财产损失。

采访中，记者获悉了相关转学政策，根
据天津市初中学籍管理规定的相关要求，在
我市外区或外省市就读的初中学生，若具备
相关区域户籍及房产，有意愿转入该区的，

可在规定时间内按照各区人民政府网站发布
的通知要求提出转学申请，由区教育局审
核。审核通过后，根据户籍住址优先安排进
入学区片内有学位的公办学校，在学区片内
公办学校学位不足时全区统筹。本区的初中
学生原则上在区内不办理转学。

采访中记者了解到，市区各级教育部门
为了保障全市学生有一个公平公开公正的入
学环境，对入学程序采取多种监管手段。

公安南开分局反诈中心民警提示，每每
到了入学季，很多骗子公司通过假冒学校招
生办工作人员联系考生、家长，谎称手中掌握
“内部指标”“招生计划”等一手信息，打着花
钱疏通关系可被录取的幌子，让家长付钱，然
后迅速拉黑。考生家长遇到这种情况，一定
要主动与当地教育部门或学校联系求证，千
万不要贸然转账，谨防上当受骗。
“有些人是和家长赌概率，在录取通知书

拿到前，自称有熟人帮忙获取学位，要是摇中
了就说是自己办的，没中就退钱；还有是录取
通知书下来后，和家长签合同付费，一个月后
说没办成，相当于免费使用资金一个月，一个
人20万元，10个家长就有200万元，数目可观；
更有些骗子，拿到钱直接跑路，一个月后根本
找不到人。”一位升学咨询公司工作人员讲解
这些骗子的套路，建议家长通过官方平台获取
招生政策和信息，谨防招生诈骗和虚假宣传。

截至发稿前，相关部门已经着手调查李
先生提到的短视频发布者，承诺办学的相关
视频链接已经无法打开，这类公司在朋友圈
发布的转学信息也被撤掉。

小区
乱象 楼前空地被车占用

小区
乱象 交付半年仍没宽带

小区
乱象 路灯不亮居民不便

■ 本报记者 韩爱青 文/摄

近1500米长的道路突然增设了12条
减速带，车辆经过时总得“蹦蹦跳跳”。人
在车里也不好受，来回颠簸。过往市民认
为，减速带安装得太过密集。

近日，市民武女士反映，6月底，东丽
区华明街东跃道突然出现了一连串的减
速带，她粗略计算了一下，1500米长的道
路上，一共安装了12条减速带，也就是说
每隔100多米就有一条减速带。“车辆经过
时震动比较强烈，减震器起不了多大作
用，人在车内颠簸得厉害，早晚高峰时还
会造成交通拥堵。”

同样受到减速带困扰的还有市民李
先生，他住在东丽湖，工作地点在宁河
区，每天都要走东跃道到东丽大道，再前
往津汉公路。他说减速带多，他开车只
能以非常慢的速度通过，早高峰有排车
的情况，影响了上班族通勤。另外，减速

带密集，前车可能突然减速甚至急刹车，
影响行车安全。“我向有关部门反映过这
个问题，他们回复我说东跃道是乡村道
路，不是城市主干道。可这条路是东丽
湖地区东侧唯一的出口，而且直通东丽
大道，可以说承担着部分东丽大道的功
能，对于东丽湖的上班族来说，是一条重
要的通勤道路。”

东跃道是一条机非混行道路，双向
通行。7月 16日一早，记者在现场看到
了读者投诉的场景，减速带较多，汽车排
队“蹦跳”。

一段近1500米长的道路设置12条减
速带，设置者的初衷是什么？记者多番采
访，了解到东跃道是由东丽区农业农村委
员会出资维修改造的一条村级道路，隶属
于胡张庄村，道路在东丽区生态屏障北片
区绿化工程范围内。东丽区农业农村委
员会的工作人员介绍，东跃道两侧均是胡
张庄村温室大棚，农户农业生产活动频

繁，游人和采摘人员较多。如果不设立减
速带，过往车辆多，车速快，对周边种植户、
农业车辆、游人和采摘人员来说，有安全隐
患。根据粗略统计，东跃道每年发生交通
事故20余起。另外，东跃道其实为乡村道
路，主要为农业生产服务，胡张庄村根据实
际情况提出加装减速带要求，对6个主要
路口加装减速带共12条，目的是降低过往
车辆的行驶速度，满足安全要求。这些减
速带是由专业设计院按照道路交通标准要
求设计的。

记者查询资料得知，由公安部技术监
督委员会批准的《橡胶减速丘》（GA/T
487-2020）的行业标准在2020年3月1日
实施，其中明确“严格要求限制速度的路
段，可在路段内设置多条减速丘，但连续设
置不超过5条，减速丘间距宜为10米到30
米”。但对东跃道这样一条路上按照超过
100米的间距连续设置减速带的行为未作
出具体规定。

■ 本报记者 韩爱青

小区房屋交付半年多，至今没有开通宽带网络，对于已经
入住的业主来说，实在不方便。

近日，业主杨女士反映，她所居住的林里公园是新小区，
于今年年初交付，但至今没有开通宽带网络，“手机上网只能
用移动蜂窝数据，使用电脑上网则要连接手机的个人热点，流
量费比较贵。”

记者获悉，该小区为新建小区，暂时未接通宽带网络信
号。开发商表示：施工单位目前正在小区内铺设线路，预估8
月初可完成施工，届时将通过招标的方式让宽带网络运营商
进驻该小区，为业主提供服务。

小区业主对此解释并不认可。他们认为：宽带网络是小
区应有的配套设施，理应与房屋同步交付使用。

记者了解到，2021年，天津市住房和城乡建设委员会等
16部门制定了《天津市城市居住社区建设补短板行动方案》，
提出到2025年，全市各区新建居住社区同步配建各类设施。
按照“住宅同步规划、同步建设、同步验收、同步交付”的原则，
新建住宅项目根据完整居住社区建设标准，将基本公共服务、
便民商业服务等设施和公共活动空间建设作为开发建设配套
要求，明确规模、产权和移交等内容，切实做到“四同步”。这
其中就包括通信设施（实现光纤入户和多网融合）。也就是
说，像林里公园小区这样房屋交付半年多还未通宽带网络的
情况以后将不能再有。

■ 本报记者 韩爱青

近日，家住北辰区大张庄镇良贤苑小区的孙女士反映，自
原物业公司撤场，小区路灯就不亮了，夏夜里黑漆漆一片，给
老人和儿童出行带来安全隐患。

孙女士介绍，良贤苑小区的房屋是2023年年底正式交付
使用的，开始有一家物业公司负责小区的管理，但没过多长时
间，物业公司就撤出了。“小区路灯也随之黑了，我们了解到是
因为公共设施电费没人交，欠费停电所致。”夏天晚间，老人和
孩子习惯在小区玩耍纳凉，可没有路灯，容易摔倒碰伤。

记者从大张庄镇政府了解到，小区公共设施电费应从业主
交纳的物业费中支出。但小区先期物业（上海中梁物业发展有
限公司天津分公司）当前已申请退出小区，目前该小区尚无新的
物业公司入驻，没有收取物业费的主体单位。镇政府正在积极
协调建设开发单位担负起共用设施、市政道路、园林绿化等维护
保养工作。同时，根据小区存在的问题，与业主协商，依法推进
新物业公司的选聘工作，预计一个多月后，新物业公司就可以正
式进驻小区。在此之前对居民生活造成的不便，也请大家谅解。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民刘先生向本报热线23602777反映称，楼下空
地经常被外来车辆占据，影响居民出行，希望相关部门能尽
快治理。

刘先生家住文嘉花园小区26号楼，属性是商住一体。楼
前5米的范围内，经常有外来车辆停放，导致楼内居民出行不
便。“我们楼下铺设了红色地砖，设计的是人行道，但很多社
会车辆乱停，甚至占用了楼前小广场的区域。”居民多次拨打
挪车电话，很多车主不愿配合挪车。

日前，记者来到文嘉花园小区，26号楼前小广场的出入口
铺设了红色地砖，但有车辆停在了红砖上，导致进出小广场的
居民只得绕行或是踩踏绿地才能进入小广场。而经常被车辆
碾轧，红砖已经有部分破损。居民介绍，因为楼内是商住两用
的，一些来此办事的社会车辆见缝插针地停车，经常将车停在
小广场里。“小区门口秩序混乱，居民出行实在不便。”

随后，记者联系了海棠街道办事处，相关工作人员介绍，
26号楼位于文嘉花园小区的东北侧，楼前5米区域属于小区
物业管理服务范围。该区域规划有机动车辆的停放范围，街
道工作人员已督促物业公司加强此区域的车辆管理服务工
作，规范机动车文明有序停放。同时提醒商户车辆通过行驶
时要注意安全，减速慢行。另外，因长期使用，该处区域出现
地砖损坏的现象，小区物业公司已对此制定维修计划，摸排
损坏的具体情况，尽快对受损区域进行维修。

■ 本报记者 高立红 文/摄

津南区小站稻作展览馆前广场和
稻耕文化主题公园被市民合称为“宝
藏”公园，现如今破损严重。记者现场
采访后通报情况，小站镇回复称，将分
批次进行维修。

小站稻作展览馆和稻耕文化主题公
园位于津歧公路边，与小站练兵园、米立

方等景点相连。近日，有群众反映，这两处
景点的外景地砖等设施多有破损，给其整体
形象减分，希望维修。

记者随后在现场看到，小站稻作展览馆
前广场上，沿广场边缘，几乎整圈地砖全部
松动，踩上去感觉晃动，通道两旁垛子墙镶
嵌的墙砖多有掉落，喷泉景观池内地砖大量
移位，喷泉设施散落在一旁。展馆后身的稻
耕文化公园内，用来铺就木栈道的木条缺失

了不少，稻田边上木质围栏的木条也缺了几
根。此外，稻田里和荷塘里垃圾比较多，对水
环境构成污染。

记者将情况通报给小站镇政府，工作人
员了解情况后回复，小站稻作展览馆前广场
地砖和墙砖破损等问题，该单位计划于近期
施工修复。主题公园内的木栈道，破损率比
较高，今年春节前曾维修过一次，由于所用木
条不容易买到，目前仍在采购中。至于稻田
和荷塘内的垃圾，该单位将立即安排人清
理。前广场的喷泉池，因为资金需要批复等
原因，尚无修理计划。

小站镇政府工作人员借此提醒广大游
客，欢迎到小站镇旅游，同时希望爱护旅游设
施，自觉维护景区环境，让它们更好地为游客
服务。

■ 本报记者 高立红

静海区王口镇陈先生夫妻，2015年10
月11日为儿子小泽投保太平洋人寿保险
公司的一款终身寿险附加重大疾病险。
保险合同生效期间，小泽患严重支气管哮
喘，持续治疗6个月。家长代小泽向保险
公司提出理赔，被拒。

小泽的父亲陈先生向记者介绍，小泽自
2020年1月起得了哮喘病，此后一直断断续
续发病。2023年11月再次复发，除了每天服
药外，每月还得定期到医院打针，为此他们
办理了门特，连续治疗达6个月之久。

陈先生向太平洋保险静海支公司提
出理赔，并按要求提交了诊断证明等相关
材料，等来的却是“不予理赔”，理由为“被
保险人的哮喘发病未满两年”。“保险合同
明明写着两年内，怎么不满两年成了不能
理赔的理由了？”

陈先生同时出具的医院儿科哮喘专
病门诊注射复诊提示卡显示，小泽从
2023 年 11 月起患有哮喘和过敏性鼻
炎。当事保险合同销售人员李女士代表
支公司解释说，不是不给赔，是不符合条
件，因为孩子得病不满两年，需要满两年
或两年以上才可以。合同写着“两年
内”，实际操作中怎么成了“两年以上”？
李女士没有进一步解释，只是说“您打电
话问公司吧”。但李女士提供的号码一
直无人接听。

记者致电中国太平洋人寿保险股份
有限公司的全国客服电话，工作人员称，
严重哮喘的理赔条件是被保险人“在过去
两年内曾发生哮喘持续状态”，至于小泽
为什么不能得到理赔，工作人员没有作
答，表示会转告公司相关人员尽快回复。

不久，记者接到太平洋人寿保险天津
分公司的来电，称公司将按照客户投诉流
程来处理。当天下午，陈先生反馈，其手
机App上的理赔记录有了更新，进度为“待
沟通”。

截至发稿，本案仍在处理中。

“宝藏”公园破损严重
小站镇：分批次进行维修，
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